
Dimanche 7 janvier 202  

Épiphanie du Seigneur 

Épiphanie, un grand mot pour nous parler de la rencontre des rois mages avec Jésus 
naissant. Dans ces grandes fêtes de Noël, qui durent beaucoup plus longtemps que 
le 25 décembre, il nous est permis de prolonger notre joie. Cette visite des rois mages 
relèvent plus d’un conte que d’une histoire vérifiée. Cependant, elle demeure vrai 
dans ce qu’elle raconte. Que raconte cette histoire? C’est l’histoire de la naissance du 
roi des cieux. Des faits extraordinaires se passent pour venir certifier que c’est bien le 
Fils de Dieu qui est né.  

Tout d’abord, ce qui guide les mages ce ne sont pas une boussole, un GPS ou bien 
un envoyé de Dieu, mais un astre, une étoile. Ils ont découvert dans la nature une 
présence de Dieu. Ils ont suivi ce signe qui est un moyen d’accéder à Dieu. Ce récit 
vient aussi nous raconter que cet enfant est déjà prévu dans l’histoire du peuple 
d’Israël. Les savants des écritures saintes ont trouvé que l’endroit où doit naître le 
Messie est à Bethléem. Voilà la destination des rois mages. Ils réussissent à retrouver 
l’enfant Jésus, je ne sais pas comment, c’est du pur miracle ou bien c’est arrangé 
avec le gars des vues. Probablement la deuxième option. Les mages arrivent donc 
auprès de Joseph, Marie et Jésus et ils se mettent en adoration. Ils sont dans cet état 
parce que leur recherche étaient de trouver le signe de l’existence de Dieu. Trois 
présents seront offerts. L’or pour le roi du monde qui vient de naître, l’encens pour le 
grand prêtre intercédant pour l’humanité auprès de Dieu et la myre, qui est un parfum 
que l’on utilise pour embaumer les morts, signe de la vie éternelle.  

Dans ce récit, Matthieu veut signifier que Jésus est l’envoyé de Dieu tel qu’écrit dans 
les Écritures. Il est aussi celui qui vient pour le monde entier, même les étrangers au 
peuple de Dieu. Et finalement, il raconte que nous pouvons trouver le signe de Dieu à 
travers cet enfant. Les fêtes de Noël se terminent, mais nous ont permis de nous 
approcher de cet enfant de Dieu, de Dieu le Père et de Marie. Joyeux Noël. 

Patrick Côté, prêtre 



CHANTS POUR PRIER ENSEMBLE    
♪ 1- Tu nous as dit qu'il faut Te suivre ! Tu nous as dit qu'il faut prier,  et puis qu'il faut s'aimer pour vivre,  et vivre 
pour l'éternité.  Il y aura des allumeurs d'étoiles. Il y aura des annonceurs de joie. Tant qu'il y aura dans le 
monde Des gens heureux de croire, de croire en Toi.  3- Tu nous as dit qu'il faut Te croire, même si nous ne 
T'avons pas vu, et que chaque jour est victoire lorsque nous Te suivons, Jésus. 

♪ 2- En ces lieux, durant la nuit, demeuraient les bergers, qui gardaient leurs troupeaux dans 
les champs de Judée. Or un ange du Seigneur apparut dans les cieux! Et la gloire de Dieu 
resplendit autour d'eux!  Noël, Noël, Noël, Noël! Jésus est né, chantons Noël!  3- L'ange 
dit: «Ne craignez pas, soyez tous dans la joie! Un Sauveur vous est né! C'est le Christ, votre 
Roi! Près d'ici, vous trouverez, dans l'étable couché, d'un lange emmailloté, un enfant 
nouveau-né!" 

♪ 2- Vous qui cherchez Dieu, vous le trouverez: Il a sa maison du côté du cœur. Il n'a de passion que votre 
bonheur. Vous le trouverez!  Quelle joie pour les cœurs qui cherchent Dieu! (bis)  3- Vous qui cherchez Dieu, 
vous le trouverez au milieu du jour et du quotidien où grandit l'amour au fil de vos liens. Vous le trouverez!  6- Vous 
qui cherchez Dieu, Il vous trouvera! Lui qui cherche aussi cet instant de joie, Il vous surprendra comme un vieil 
ami… Il vous trouvera! 

♪ 1- Y'a un chemin pour ton cœur. Y'a une route qui mène au bonheur. Si tu la trouves, continue, rends-toi au 
moins au bout de ta rue.  Y'a une étoile pour vous, y'a une étoile pour chacun de nous. (BIS) 

 
ÉCHOS DE L’ÉGLISE D ICI 

À Saint-Charles-Garnier. Site web : www.eglisescgarnier.com 
LES CÉLÉBRATIONS EUCHARISTIQUES LE SAMEDI À 16h 

ET LE DIMANCHE 9h et 10h30 
La Seigneurie du carrefour mardi à 9h30 

Les tours du Carrefour jeudi à 13h30 au deux semaines. 
J AI MA COMMUNAUTÉ À CŒUR, 

J EN RENDS GRÂCE ET JE LA SOUTIENS 
 

Youtube 
Sur le site web lecoinapat.org vous pouvez trouver la messe quotidienne. Vous pouvez 
aussi trouver des témoignages, des enseignements simples.  



 PRIONS POUR LE BONHEUR ÉTERNEL DE : 
Sam-06 
Janvier

 16h00 François Poirier / la famille Yvonne Royer-Dion / Mme Denys Dion

D-07 
Janvier

9h00 Cecile Faucher et A.M. Laplante / 
Noëlla Laplante

Fernande Carrier / la famille

D-07 
Janvier

10h30 Jean-Luc Marquis / Angelina 
Dumais

Louise Després / Monique et André Presseau

Ma- 9 
Janvier

9h30 Seigneurie du Carrefour 
Léonard Williams / Jacqueline 
Plante

Mer- 10 
Janvier

16h00 Liliane Fontaine / la famille

Sam-13 
Janvier

16h00 Norman Lapierre 4 ième 
anniversaire / Lyne Lapierre

Gilles Legendre / la famille

D-14 
Janvier

9h00 Anita Pepin Bilodeau / son fils 
Gilles

Madeleine Landry / Mariette Boudreau

D-14 
Janvier

10h30 Marie-Jeanne Côté / Cecile 
Chapdeleine et enfants

Marcel Bourassa / la famille



Voeux pour la nouvelle année 

Quels pourraient être de bons voeux pour la nouvelle année? Le paradis à la fin de 
vos jours, c’est presque dommage, nous souhaitons presque la personne meurt dans 
la prochaine année. Du succès dans tes études? Je peux vous confier que lorsque 
j’étais étudiant, le succès dans mes études n’était pas ce qui prenait la première 
priorité dans ma vie, même si c’était ce que je faisait le plus.  

La santé? C’est vrai que pour beaucoup de personne la santé est un défi à relever à 
chaque jour et bien sûr l’âge n’aide en rien. Mais c’est vrai que c’est bien de souhaiter 
la santé, cela permet de faire ce que nous avons à faire sans difficulté majeure. On 
pourrait souhaiter un bon travail? Le travail est essentiel pour vivre et se valoriser. En 
avoir un bon peut rendre la vie plus facile. Mais est-ce que c’est ce que nous pouvons 
souhaiter de mieux à quelqu’un? 

Alors qu’est-ce que je peux vous souhaiter? Ce que je trouve essentiel à vous 
souhaiter est de pouvoir avoir des relations humaines valorisantes pour vous et votre 
entourage. Que l’amour que Dieu vous a donné puisse être un cadeau que vous 
pourrez offrir en toute simplicité. Vous le faites très bien dans la plupart des cas, mais 
que cet amour gratuit puisse aussi être couronné de retour. Je vous souhaite que 
votre apprentissage de la vie puisse vous apporter paix et sérénité. Je vous souhaite 
de pouvoir passer les épreuves avec la confiance des enfants de Dieu. 

Oui, je vous souhaite pour l’année qui s’en vient de pouvoir être les témoins de 
l’amour. Observez autour de vous pour voir les signes de l’amour, pas seulement 
dans les films, mais aussi dans votre vie. Soulignez et remerciez les gens qui font 
preuve de don de soi, de charité, de dévouement et de solidarité. Qu’ils puissent 
entendre votre merci. Que cette nouvelle année soit remplie de cet amour qui circule 
et qui change le monde.  

J’ose vous souhaiter pour la prochaine année une relation avec votre Dieu qui soit 
sereine et enrichissante. Quelle soit remplie de ces moments de méditation et de 
réflexion de la Parole de Dieu, mais aussi de ces partages de vos réflexions avec des 
amis ou des chrétiens que vous rencontrez à la messe du dimanche. Que votre Dieu 
soit proche de vous et vous apporte sa joie et son espérance.  Patrick Côté, prêtre 



Et si c’était encore Noël? 

Nous sommes habitués à célébrer et fêter le jour où on nous dis que c’est la fête. Et 
pourtant le temps de Noël qui dure environ deux ou trois semaines selon les années 
prolonge la fête de la naissance du Messie. Cette fête est trop importante pour se 
limiter à une seule journée. Les écritures nous rappellent tous les événements 
entourant la naissance extraordinaire de cet enfant.  

Juste dans la dernière semaine de l’Avent, la parole de Dieu reprend les apparitions 
l’ange Gabriel à Zacharie, Marie et Joseph. Dans ces trois récits l’ange met en place 
le plan de Dieu. Suite à ces apparitions, il y a la visite de Marie à sa cousine 
Élizabeth, qui s’exclame de joie à la salutation de Marie. Et Marie répond avec ce 
Magnificat qui reprend presque les mots de Anne la mère de Samuel.  

Pour ceux et celles qui viennent à la messe de Noël et qui disent que la messe se 
ressemble toujours, je les comprends, ils ont toujours le même récit de la naissance 
de Jésus de l’évangéliste Luc. Ce récit que vous connaissez depuis toujours nous 
rappelle cette visite des bergers, ces simples personnages qui pourtant nous rappelle 
que Dieu a choisi de se faire proche des gens simples.  

Ensuite viennent les célébrations qui nous rappelle ce qui a suivi, la visite des rois 
mages. Qui commence par la rencontre du roi Hérode, cet homme plein de jalousie et 
de peur. Ensuite guidés par l’étoile, ils ont trouvé l’enfant-roi né en cette nuit. Quel 
hasard! Ils ont offert des cadeaux précieux et sont repartis par un autre chemin parce 
qu’ils n’avaient pas confiance en Hérode. Ils ont bien fait, car le roi Hérode à fait tuer 
tous les enfants de moins de deux ans à Bethléem, car il voulait tuer le roi des juifs. 
Je vous parlais de sa jalousie et de sa cruauté. C’est la fête des saints innocents. 
Cette année, nous pouvons nous associé plus facilement à ce massacre des enfants 
en voyant la guerre qui sévit encore à Bethléem.  

C’est Noël encore, parce que toutes les situations ne sont pas réglés que ce soit le 
manque de logement, le déplacement des émigrés, les guerres, la peur de perdre le 
pouvoir, ou bien les situations de joie pour les nouveaux-nés qui seront l’espérance 
d’un peuple et d’un monde.  

Patrick Côté, prêtre   



En route vers la paix 

Il semble que la paix soit un désir inné chez l’être humain. Même quand la guerre prend, 
c’est pour obtenir un état de paix après. Nous les québécois, sommes un peuple qui est 
habitué à la paix. Nous avons participé à la guerre mais dans des pays lointains, loin de nos 
familles et de notre pays. Nous ne connaissons pas l’incertitude lié à la guerre que certains 
homme se font pour un peu plus de territoire, pour être le plus fort ou bien pour acquérir des 
ressources au détriment de la population qui habite ces lieux. Ces guerres sont le luxe des 
gens qui ont plein d’argent et qui en veulent plus. On nous assure que certains états sont 
des états policiers qui aident à faire la paix, mais toujours s’ils y trouvent un avantage 
économique. Des centaines de milliers d’hommes et de femmes sont enrôlés pour assurer la 
paix. Et pourtant, la guerre sévit de plus en plus là où on envoie ces soldats. Nous avons le 
droit de revendiquer la paix pour notre pays, mais aussi pour les pays les plus pauvres 
assujettis à des dictateurs et des monarques élus ou non qui font passer leurs intérêts avant 
ceux de leur habitants.


Mais peut-être que nous n’avons pas le pouvoir d’influencer les grands décideurs. Alors, il 
faut que nous nous préparions pour la paix. Même dans notre milieu, il y a des occasions de 
faire la paix. Nous pouvons faire une différence par notre désir de paix. Il ne s’agit pas de se 
mettre à plat ventre devant tous ceux qui veulent abuser des plus faibles. Il s’agit de travailler 
à changer les mentalités des gens de notre milieu. Avant de partir en guerre de mots, ou bien 
de préparer une guerre judiciaire, il est peut-être important d’ouvrir un dialogue. Que notre 
coeur soit prêt pour la discussion, pour parlementer, pour s’intéresser à l’autre. Nous 
pouvons avoir une attitude de paix, même chez nous.


Vivre la paix n’est jamais facile. Il faut souvent garder l’équilibre entre la carotte et le bâton. Il 
faut que les gens trouvent un intérêt au dialogue, que ce soit en gagnant ou bien en évitant 
de trop perdre. Pour certains, la solution la plus facile sera toujours la force. Et pourtant, il est 
encore plus exigeant de se montrer calme dans une situation évidente d’abus. La plupart des 
humains cherchent à obtenir la paix, mais parfois à leur seul profit. C’est pourquoi, le seul 
remède à la guerre est l’amour du prochain. Reconnaître en l’autre un égal, m’évite la plupart 
du temps d’éviter les abus et les désagrément. Tous ne sont pas des disciples du Christ, 
mais tous gagnent à vouloir le devenir de plus en plus. 


Le chemin qui mène à la paix, est  un chemin difficile, mais pas impossible. Il s’agit d’une 
aventure que nous sommes invités à vivre ensemble. C’est l’amour qui nous rassemble et qui 
nous rappelle que nous sommes des frères et soeurs, enfant du Père dans son amour.


Patrick Côté, curé






